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做建议粉룋럛 子뗣ퟓ献发展
热心市民是参与人民建议征集

的“铁杆粉”，也是彰显这座城市精
神和品格的“软实力”。他们热爱上
海、关心上海，不仅积极贡献智慧力
量，提出有质量、有价值建议，还发
挥示范引领作用，带动更多身边人
为城市发展群策群力。让我们走近
“建议达人”，听听他们的“心里话”。

我是一名基层全科医生。上半

年离家两个多月，全身心投入“大上

海保卫战”，先后参与大规模核酸筛

查、集中隔离点、出舱社区管理等，

时常工作到深夜。工作之余，思考

实际中碰到的问题，作为直接参与

过采样工作的医务工作者，深刻体

会到身穿2级防护（隔离衣、护目

镜、手套、鞋套、N95口罩）的采样点

工作人员的不易，同时受检的居民

长时间暴露在高温环境中也可能出

现中暑风险，因此递交了“重视核酸

采样工作人员高温作业劳动保护”

相关建议。除了疫情防控工作，我

还先后写了关于社会经济发展、城

市设施规划、社区基层治理等方面

10余篇建议。

人民建议让社会群体自觉融入

城市发展的全过程，是“全过程人民

民主”的生动体现。作为一名建议人，我们

参与也见证着上海城市发展。一条条“金

点子”结成“金果子”的背后，得益于各级部

门广纳善言、快速响应、积极转化。

如今，越来越多的征集渠道随处可见，

“云端”点击，方便快捷，如“随申办”App上

有“互动”专区；家门口设点，更接地气，如

所在街镇设立了人民建议征集信箱或红色

邮筒。希望每个人细心观察感受，做建议

“有心人”。相信通过“人民建议征集”这个

平台，能让更多的建议人提出发自内心的

真实声音，使这座城市的“金点子”更加掷

地有声！

作为一名高中生，我在探究自己感兴趣

的课题。深入我的同龄人之中，我得到了一

些也许先前没有被具体关注到的现实情况，

希望有一个渠道把我的发现化为有效的成

果，能够帮助到更多的人。此时我了解到，

上海有一个非常好的平台，叫作“人民建议

征集”。

我的建议和课题紧密相关。当我决定

调查适龄女生接种HPV（人乳头瘤病毒）疫

苗情况时，就十分希望HPV疫苗的接种可

以更加便捷与普及，而人民建议征集办给我

提供了一个从高中生视角出发、发现问题并

寻求解决的机会。因此，我在建议中说明了

自己提出建议的契机是家人的疾病，指出了

在全社会面女性中对HPV了解不充分，以

及疫苗资源不均匀不充足的情况，希望能在

全社会面提高普及率，并强调要加强对初高

中女生的科普宣传工作，以达到最及时、最

好的接种效果。

我尝试着写了一封信件，很快就接到了

电话。工作人员对我提出的内容做出了非

常详细的反馈，并且给出了细化的建议。

第一次提出建议，没有想到处理的效率如

此之高，我也因此斗志昂扬，立刻提笔改

进了我原本的内容。

征集办把我的信件转交给了上海市

卫健委，随后市卫健委也以较高的效率，

回复了我的关切，让我感到作为市民具有

责任感的同时，对这座城市的温度有了更

深的领悟。

真心希望有越来越多的人能够知道“人

民建议征集”这个平台，让全社会各年龄段

各领域的市民朋友都可以参与到城市的建

设中来。

建议人 邵宜加

从小生长在虹口，我对轮渡站并不陌

生。现在的轮渡站在我们日常生活中使用

频率并不高，但它却象征着一个时代的记忆

和一种独特的文化。

公平路码头历史悠久，具体可以追溯到

19世纪70年代，并且它在20世纪80年代曾

经是上海的三大客运轮渡码头之一。全国

劳动模范杨怀远挑着扁担见证了公平路码

头一个时代的变迁，并受到三代党和国家领

导人接见，“小扁担”精神成了留在码头的永

恒记忆。公平路轮渡站有着这样得天独厚

的地理位置和人文资源，可以说是上海航运

码头文化的典型代表之一。

而作为上海航运文化代表地的虹口北

外滩，一直缺少一个传播上海航运文化的有

效载体。因此在得知公平路轮渡站改建时，

这个想法就已经萌生了。

之后，我又再次前往现在的公平路码头

去探访，发现公平路码头周边已经发生了令

人惊叹的变化。周围的建筑焕然一新，不远

处的滨江绿地人来人往，充斥着现代气息。

如今浦江两岸的人们已经拥有了多种过江

方式，黄浦江上的轮渡更多变成了人们休闲

观光的一种选择，但历史记忆是不能抛弃

的，111岁的上海轮渡见证了发展、记录了变

迁，如果能将历史和文化旅游相结合，那就

能形成一个独具上海特色的旅游线路。

因此，这个想法也逐渐成型，成了投入

红色邮筒的一篇人民建议。在我投出这篇

人民建议的时候，周边的人民建议征集红色

邮筒刚刚设立不久。尽管在之前也有很多

关于人民建议征集平台的宣传，但红色邮筒

真正让这个平台具象化在眼前，让人想要主

动参与进这个事情中去。希望今后有更多

的机会可以直观地接触到人民建议平台，也

让更多的人可以一起为我们共同生活的城

市的发展建言献策。

建议人 施青雨

作为一名民主党派人士，参政议政是自

身重要职责和使命。我平时非常留意观察

和收集与民生密切相关的问题。真正与人

民建议结缘是在2019年，由于工作关系，我

接触到一些与群众餐桌上相关的食品安全

问题，发现有部分带有“垃圾肉”的猪肉流入

到农贸市场、超市和个体摊点，便撰写了《关

于加强“垃圾肉”全程管理 确保餐桌上安全

的建议》，通过人民建议征集渠道反映上去，

这份建议得到了市领导的批示，上海市商务

委和市市场监督管理局的相关负责同志也

与我取得联系，到基层作现场调研，并在人

大常委会相关地方法规修改时加入相应条

款内容。该建议被评为2019年度上海市优

秀人民建议。

2021年，针对附近老旧小区在加装电梯

工程及后期运维过程中可能存在的问题，我

做了大量调研，撰写了《关于加强老旧小区

加装电梯后续维护规范化管理的建议》，长

宁区领导高度重视并作出批示，区房管局迅

速对老旧小区加装电梯后续维护规范化管

理作了相关部署，该份建议也被评为2021

年度上海市优秀人民建议。

我在撰写人民建议的过程中，深深感

受到人民建议征集是党和政府密切联系

群众的桥梁和纽带。积极为党和政府建

言献策，也是每一个市民的责任和义务，

是人民群众对美好生活的向往，同时也

充分展现了上海是一个“人人都有人生

出彩机会的城市、人人都能有序参与治

理的城市”。

建议人 苏明

2018年，我撰写的一篇有关加强基因检

测行业乱象管理的建议，得到了市领导的批

示。由此我便开始不定期撰写人民建议，至

今有8篇得到了市领导的批示。其中有一

篇《关于加强电子烟监管的建议》，第一次提

交并没有得到采纳，后来受家中孩子启发，做

了修改，切入点缩小到加强青少年群体的电子

烟监管，得到了市领导的批示，相关市级部门

也及时做出了有力举措，所有销售电子烟的场

所均摆放了禁止向未成年人销售电子烟的提

示牌，这也让我感到撰写人民建议的意义。

通过几年的撰写实践，写好人民建议，

我有以下几点感受：

首先是挖掘有价值的选题。“好声音”就

来源于身边，多视角关注文化、教育、医疗等

与百姓息息相关的领域；多渠道关注社会热

点问题；多方法关注百姓强烈的愿望、诉求；

多维度关注社会发展新动向和新趋势。

其次是写好操作性强的建议。要避免简

单地反映个案、琐碎之事，建议部分也要避免

提一些诸如希望政府部门加大宣传力度，加

大执法力度等笼统建议。同样的素材，我慢

慢地学着拔高立意，针对性地提建议，并细化

可操作措施。再次是把握技巧。注意总结分

析和撰写技巧、把握时机，避免过多“咀嚼”他

人素材，防止以言论代替结论、以片面代替全

面、以观察代替调查、以百度代替思考，做到

严肃话题、严密结构、严谨态度、严格写作。

最后就是提高自身的认识水平。加强政

治理论方面的学习，保持坚定的政治立场；加

强新闻时事方面的学习，把握社会发展新趋

势；加强经济发展、社会热点等方面的学习，

紧跟时代步伐。撰写人民建议让我更加关注

地区发展、民生福祉，作为一名政协委员，建

言是一种责任，我将继续多建科学发展之

言、多献共建和谐之策、多提富民惠民之举。
建议人 张正平

更深领悟城市的温度

红色邮筒让人人参与

建言让生活更加美好
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建议人 陈实


